

so y de la libertad, contra sus implacables enemigos.

Censuró duramente las censurables nortas, y dijo que la neutralidad era la máxima de la hipocresía, demostrando brillantemente que no existe tal neutralidad.

Hizo una reproducción de lo que significan las escuelas neutras, y es interrumpido con grandes aplausos.

El señor Bilbao dice entonces: «Sí, bien á quién aplaudir? A Ferrandiz, un cura ranzoso que escribió esto en las columnas del periódico ateo: «El País».

Si esos defienden la verdadera libertad—agregó aludiendo á los radicales—tendrás q. q. confesares con Dios. Vosotros, prohombres, no sabiais que negando á Dios, viene la esclavitud de la conciencia.

Se extiende el orador en otras manifestaciones demostrando en párrafos brillantísimos y en frases valientes las consecuencias que han de acarrear las escuelas laicas, en medio de entusiastas ovaciones, siendo interrumpido gran número de veces por la concurrencia que es verdaderamente arrebatada por las elocuentes frases del señor Bilbao.

Concluye exponiendo la doctrina del socialista Abibil que dice, dirigiéndose á sus oyentes: «No habéis sabido hacer un solo ciudadano, pero habéis sabido fabricar apádes».

Ahora comprendieron como los apádes de País protestaron del fusilamiento de Ferrer.

Hace después mención á lo que sería la vida, rotos los altares, pisoteada la bandera, manolinada la historia, é inoperante á los radicales.

Para quien haren los hombres. Para llevarlos á las gradas del trono. No, porque no reconoce al Rey. Para Dios. No, porque negas su existencia. Para la representación del hombre por el hombre. Eso es una blasfemia, y traerá consigo la esclavitud.

Al terminar de hablar el señor Bilbao, se repitieron las manifestaciones de entusiasmo, llegando á la tribuna numerosas personas, para felicitar al elocuente orador, por su brillante discurso.

Los aplausos se repitieron varias veces, y el orador en cuanto saludaba al público, era aclamado. Su discurso ha sido el mejor, y dejará gratísimo recuerdo para cuantos tuvieron la fortuna de oírle.

#### El señor Gamazo

El orador que hablaba en nombre de los conservadores, estuvo afortunado en su discurso.

Combatí con ordeña las escuelas laicas, y excitó á los católicos á unirnos, para dar la batalla, contra el radicalismo.

Hizo otras consideraciones y el resto de su discurso fué idéntico al pronunciado el dia 13 en el mitin que se celebró en esa capital.

#### El señor Senantes

Se ocupó del funcionamiento de las escuelas laicas. Entonó un himno á Bilbao y á Vizcaya.

Aludió á los Feros y dijo que si se hubiesen respetado en estas provincias, hoy no habría necesidad de protestar contra esas escuelas, porque no se hubiesen soportado.

Para ir á la campaña pide que se le reserve un puesto de honor.

#### Conclusiones

#### y un telegrama

Ante seguido el presidente señor Speriale, dió lectura á las conclusiones, que son semejantes á las de anteriores mitines.

A continuación se leyó un despacho dirigido á S. S. el Papa.

#### Las adhesiones

Se recibieron gran número de adhesiones, por centenares, de periódicos católicos, círculos, sociedades carlistas. Prelados de toda España, de don Tirso de Olazábal, del ilustre Jefe Delegado don Bartolomé Feliu, y se leyó una carta de don Carmelo Echegaray.

Estuvieron presentes en el mitin, el senador carlista por Guipúzcoa, señor Ampuero, diputados provinciales de Vizcaya, señores Lezama, Leguizamón, Lezumeta y Ampuero, concejales, etc.

#### El banquete

Después del mitin se celebró el banquete, que se había organizado en honor de la comisión organizadora, oradores, representantes en cortes, etcétera.

Al banquete asistieron unos 100 comensales.

Reinó gran entusiasmo.

**Después del mitin.—Incidentes.—Cargas de la fuerza pública.—Heridos y contusos.**

A la salida del mitin, y ya fuera del local las provocaciones de los radicales fueron en aumento.

Tenían el propósito de entrar en el frontón, pero no lograron su objetivo.

El gobernador civil había tomado medidas, y la guardia civil patrullaba por aquellos contornos, viéndose prevenida á guardar las calles cercanas.

Los radicales daban gritos de «Viva Francia», sin duda para protestar de las censuras que se lanzaban en el interior, contra la desmoronada y derrotada Francia.

Los radicales continuaban después dando gritos de «Viva Ferrer» y «Viva los sucesos de Barcelona».

Todos estos gritos los daban fuerte, pero no se atrevieron á lanzarlos los que estaban dentro.

Se han practicado numerosas detenciones y hay numerosos heridos.

Un antiguo apallidado Echániz, fué

agredido con una navaja por un radical, causándole una herida grave.

Los católicos se han dado monumentales palizas á esos elementos respondientes, que asedian á la naveja.

Varios sacerdotes fueron ultrajados por los turcos.

Uno de ellos fué asaltado por un radical, que revólver en mano, trató de impedir que penetrara en el frontón.

E sacerdote rechazó valientemente la agresión, y entró en la cancha donde se fué muy felicitado.

Otros sacerdotes fueron ultrajados, intentando los radicales agredirlos con palos.

En la estación y en la plaza de Arriaga, se vió precisada la guardia civil á dar algunas cargas así como los agentes de seguridad.

Como detalle curioso es de anotar el de que un agente de orden público, llegó á romper el sable sobre las espaldas de un católico, sin que este se diera cuenta.

Al mitin del Euskalduna asistieron más de 15.000 personas, sin contar con los miles que quedaron fuera por no haber sitio en el interior del frontón.

## En Santander

Santander 27, 11 n.

En el teatro Principal se ha celebrado con entusiasmo indescriptible y un lleno enorme, el mitin organizado por los católicos para protestar de la reapertura de las escuelas laicas.

El público vió obligado á quedar fuera por ser insuficiente el local, para dar cabida á tanta gente.

Tomaron parte el presidente de Círculo Obrero, don Angel Herrero, señor Montalvo, un médico de Larrodo y un joven católico de Torrelavega.

Todos ellos pronunciaron entusiastas discursos, haciendo fuertes y entusiastas manifestaciones contra las escuelas laicas.

Sa leyeron numerosas adhesiones, y sobre la mesa quedaron otras muchas, formando un enorme montón, que no se leyeron por no hacer interminable el acto.

Como digo, reinó gran entusiasmo, siendo todos los oradores muy aplaudidos.

Reinó el orden más completo.

De la provincia llegaron muchas representaciones y comisiones de Sociedades y entidades católicas.

## En Gandia

Valencia 27-11-15 n.

En el teatro Circo de Gandia se reunieron 4.000 católicos, quedando fuera más de 3.000, celebrándose un mitin para protestar de la reapertura de las escuelas laicas.

En el acto reinó gran entusiasmo.

En las conclusiones acordóse pedir á los poderes públicos el cumplimiento de las leyes vigentes sobre la enseñanza católica, y la derogación de los decretos firmados en favor de las escuelas laicas.

En los estrados se hallaban las autoridades, comisiones y representaciones.

Las adhesiones se cuentan por centenares.

Pronunciaron discursos entusiastas y valientes los señores Crustand, Ballester, Aparisi, Molto, Pérez Lucía, este de la Juventud Carlista, Simó, Jefe regional de nuestra Comunión, y Martínez.

Las conclusiones fueron aprobadas por unanimidad.

Se leyeron numerosos telegramas.

En el acto reinó el orden más completo.

De los pueblos de la comarca acudieron numerosos católicos con el fin de asistir al mitin.

Habían adoptado grandes precauciones.

## CENTRO CATÓLICO

Esta tarde á las seis y media el avivado profesor de Geografía Astronómica del colegio de Santa María, de esta ciudad, señor don Gregorio Martínez de Murguía, Marianista, dará una muy interesante conferencia sobre los «Cometas en el sistema solar» en la que se exhibirán numerosas proyecciones traídas de París y otras preparadas por el mismo conferenciante, que seguramente llamarán la atención del auditorio.

También se expondrá un ingenioso telescopio, obra también del mismo profesor.

Esta conferencia ha despertado más otra alguna, la atención y la curiosidad de las gentes, ansiosas de conocer cuanto se relaciona con el asunto del dia, que constituya los oídos.

A continuación se leyó un despacho dirigido al Sr. S. el Papa.

#### Las adhesiones

Se recibieron gran número de adhesiones, por centenares, de periódicos católicos, círculos, sociedades carlistas. Prelados de toda España, de don Tirso de Olazábal, del ilustre Jefe Delegado don Bartolomé Feliu, y se leyó una carta de don Carmelo Echegaray.

Estuvieron presentes en el mitin, el senador carlista por Guipúzcoa, señor Ampuero, diputados provinciales de Vizcaya, señores Lezama, Leguizamón, Lezumeta y Ampuero, concejales, etc.

#### El banquete

Después del mitin se celebró el banquete, que se había organizado en honor de la comisión organizadora, oradores, representantes en cortes, etcétera.

Al banquete asistieron unos 100 comensales.

Reinó gran entusiasmo.

#### Después del mitin.—Incidentes.—Cargas de la fuerza pública.—Heridos y contusos.

A la salida del mitin, y ya fuera del local las provocaciones de los radicales fueron en aumento.

Tenían el propósito de entrar en el frontón, pero no lograron su objetivo.

El gobernador civil había tomado medidas, y la guardia civil patrullaba por aquellos contornos, viéndose prevenida á guardar las calles cercanas.

Los radicales daban gritos de «Viva Francia», sin duda para protestar de las censuras que se lanzaban en el interior, contra la desmoronada y derrotada Francia.

Los radicales continuaban después dando gritos de «Viva Ferrer» y «Viva los sucesos de Barcelona».

Todos estos gritos los daban fuerte, pero no se atrevieron á lanzarlos los que estaban dentro.

Se han practicado numerosas detenciones y hay numerosos heridos.

Un antiguo apallidado Echániz, fué

agredido con una navaja por un radical, causándole una herida grave.

La instrucción de este caso, sumario ha durado dos años y medio. Las vías exigían cerca de tres meses.

Ante las juiciosas sentencias realizadas en numerosas expediciones de hipocresía, hechas también sumisionales, revelaciones sobre los delitos crípticos.

## Bullos que desaparecen

El dia 17 y precedentes de San Sebastián llegaron á Eibar en un vagón cerrado y presidiado, cinco butos conteniendo un saco de garbanzos de 100 kilos; dos de azúcar de 60 kilos cada uno; una caja de pólvora, y seis botellas de anís, cuyo vagón quedó en uno de los apartaderos de la estación.

Al siguiente dia al ir el factor á practicar el reconocimiento de los mismos, notó la falta de dichos butos.

Se comunicó inmediatamente con las estaciones del trayecto por si equivocadamente habían sido descargados en alguna, resultando inútiles las pesquisas.

El jefe de la estación dio parte al Juzgado municipal y al sargento comandante del puesto de la guardia civil.

S. practicó reconocimiento, sin resultado alguno, en las casas de las inmediaciones.

Al ir un vecino de Eibar llamado Félix Elorza Oyanguren á evacuar una necesidad á un castañal encontró los butos en unos matorrales y oculitos con piedras.

Se apresuró á ponerlo en conocimiento del jefe de la estación, quien dió traslado del hallazgo al Juzgado municipal, que fué con dos guardias civiles y un sargento.

Todos ellos pronunciaron entusiastas discursos, haciendo fuertes y entusiastas manifestaciones contra las escuelas laicas.

Sa leyeron numerosas adhesiones, y sobre la mesa quedaron otras muchas, formando un enorme montón, que no se leyeron por no hacer interminable el acto.

Como digo, reinó gran entusiasmo, siendo todos los oradores muy aplaudidos.

Reinó el orden más completo.

De la provincia llegaron muchas representaciones y comisiones de Sociedades y entidades católicas.

## En Santander

Santander 27, 11 n.

En el teatro Principal se ha celebrado con entusiasmo indescriptible y un lleno enorme, el mitin organizado por los católicos para protestar de la reapertura de las escuelas laicas.

El público vió obligado á quedar fuera por ser insuficiente el local, para dar cabida á tanta gente.

Tomaron parte el presidente de Círculo Obrero, don Angel Herrero, señor Montalvo, un médico de Larrodo y un joven católico de Torrelavega.

Todos ellos pronunciaron entusiastas discursos, haciendo fuertes y entusiastas manifestaciones contra las escuelas laicas.

Sa leyeron numerosas adhesiones, y sobre la mesa quedaron otras muchas, formando un enorme montón, que no se leyeron por no hacer interminable el acto.

Como digo, reinó gran entusiasmo, siendo todos los oradores muy aplaudidos.

Reinó el orden más completo.

De la provincia llegaron muchas representaciones y comisiones de Sociedades y entidades católicas.